

del equipo local les permitió marcar un tanto, por lo que se terminó el partido con empate a dos goles.

El potente primer equipo de segunda categoría ordinaria F. S. Sanfeliuenc de San Feliu de Llobregat, es el adversario que ha designado la junta para que nos visite en nuestro propio terreno el próximo día primero de marzo.

—En el mercado celebrado el martes, con regular concurrencia de compradores y vendedores, los huevos se cotizaron desde 2'85 a 3 pesetas la docena, realizándose bastantes transacciones en pollería y huevos.—Corresponsal.

RIPOLL

Han contraído enlace matrimonial en el Real Monasterio de Santa María, don Jaime Palomeras y la gentil señorita María Casadejús. La bendición fué dada a los nuevos esposos por monseñor Pedro Lisbona, camarero secreto de Su Santidad.

Actuaron de padrinos por la novia don Bartolomé Trias y don Juan María Roma y por el novio don Santiago Vivanco y don Francisco Plans.

Concluidas las ceremonias religiosas los recién casados e invitados se dirigieron al hotel, donde les fué servida una espléndida comida.

—El campeonato de Escacs que venía celebrando la Sociedad Academia Católica ha dado el resultado siguiente:

Primer premio, don Eligio Martínez; segundo, don Bernardo Palau; tercero, don José Moreno; cuarto, don Damián Torrents, Pbro.; quinto, don Alejandro Casadesús; sexto, don Isidro X. Pbro.; séptimo, don Juan Casals.

—El domingo fué puesto en escena con verdadero éxito en el teatro de La Cooperativa Económica Ripollense, el drama de Guimerá «Terra baixa».

—Ha fallecido después de larga y cruel enfermedad don Joaquín Marabosch.

Esta muerte ha sido muy sentida, dadas las simpatías que gozaba. A sus hijos y demás familia enviamos la expresión de nuestro pesar.

—En la sociedad Flor de Maig, Bar Sport y Café Basaño han sido abiertas suscripciones por las familias de los capitanes Fermín Galán y García Hernández.

—En la Cooperativa Ferroviaria están organizando una rondalla musical, en la que forman quince guitarristas y mandolinistas.—Juan Valentí.

BERGA

Ha salido para Barcelona para tomar posesión de su nuevo cargo el jefe de la guardia civil de esta línea, teniente don José Cordon Cervera, el cual durante su estancia entre nosotros se granjeó numerosas simpatías.

—El próximo domingo se celebrará la Fiesta del Arbol en el emplazamiento de los Chalets.

—Ha sido nombrado vicario de la parroquia de esta Rdo. don Juan Picas.

—Se está procediendo a la expropiación de terrenos de la nueva calle de Cervantes.

—Ha sido nombrado administrador del Hospital de esta ciudad, el canónigo don José Viladot.

—Se encuentra gravemente enfermo el conocido escritor y director del Colegio del doctor Saló, Rdo. don Buenaventura Ribera.

—En el «Cine Quevedo» se proyectó la película titulada «Fines de semana».

—Informado favorablemente por la Junta provincial de Sanidad, el gobernador aprobó el reglamento del Hospital de esta ciudad.—R. Font.

PALAUOLITAR y PLEGAMANS

Para el domingo próximo se anuncia la inauguración de una serie de conferencias culturales que ha organizado la sección de cultura de la Cooperativa de este pueblo, con un programa que dice:

«Esta entidad, consciente de la importancia que tiene adquirir conocimientos más amplios sobre lo de más interés para nuestro pueblo, ha organizado una serie de conferencias a las cuales invita a todos: hombres, mujeres jóvenes y señoritas, seguros de que a todos han de gustar y que todos han de sacar algún provecho.»

A las cinco de la tarde del domingo próximo el reverendo don Lorenzo Castells, hablará sobre el trabajo que ennoblecce y el que esclaviza, desarrollando el tema: «Necesidad de dar más importancia al cultivo del espíritu».—R. P.

CALDAS DE MALAVELLA

Una vez practicada la autopsia al cadáver de don Juan Coll Boselló, víctima del desgraciado accidente ocurrido en el paso a nivel situado en este término municipal, fué trasladado a Cabrils para su enterramiento.

—La sociedad Casino Caldense ha inaugurado la temporada de cuaresma con la proyección de un programa de películas y con un lleno de público a rebosar.

Las sesiones de la tarde son amenizadas con música.

—Cavó una nueva lluvia que, si bien no resultó de gran intensidad, mejoró en gran manera los sembrados.

—En las escuelas nacionales y en el internado y externado de las monjas francesas de San José de Cluny, se ha establecido la benéfica institución de la Santa Infancia, habiéndose inscrito alrededor de trescientos alumnos de ambos sexos.—Corresponsal.

CALELLA

Ha causado muy buena impresión entre los calellenses el artículo publicado en «LA VANGUARDIA» por el señor Lafuente Vanrell, dedicado a nuestro respetado compatriota Doctor Salicrú por la labor de cultura social que realiza con sus obras «Análisis del Suicidio», «Pentápolis» y «El Desnudo en el Arte», últimamente publicada.

—Ha fallecido en ésta el acaudalado fabricante, cabo de somatén y concejal, don José Llobet Guri, constituyendo el acto de su entierro una de las más concurridas manifestaciones de duelo que hemos presenciado en nuestra ciudad.

—Los Ejercicios abiertos practicados en la parroquia para señoras y señoritas, bajo la dirección espiritual del P. Sala, misionero, se han visto coronados por el éxito, siendo numerosa la concurrencia a todos los actos.—Corresponsal.

TARREGA

Víctima de una larga dolencia, soportada con cristiana resignación, pasó a mejor vida la respetable señora doña Josefa Felip Barquets, esposa del jefe de la guardia municipal de esta ciudad don Francisco Castells Saurina.

La finada, que al morir contaba sesenta años de edad, era madre de damas, conquistándose en todo momento innumerables amistades por su buena fama y exquisita amabilidad.

Expuso su alma, como así había vivido, recibiendo en su última unión los auxilios de la religión cristiana.

Descanse en paz la virtuosa señora y sirvan estas líneas de lenitivo al inmenso dolor que en estos momentos aflige a su atribulada familia.

Que allá en la mansión de los justos, Dios siempre misericordioso, premie las virtudes de su alma fervorosamente cristiana. R. I. P.—Corbella.

MORELL

Nuestro Ayuntamiento en su laudable labor de progreso, ha procedido a la expropiación y ordenado el derribo en parte, del almacén propiedad del señor Valladosera, quedando así comunicada la calle de Cataluña con la estación del ferrocarril.

A última hora nos enteramos que todavía no ha sido concedida autorización por la compañía de M. Z. A. para quitar la pared que intercepta el paso de la referida calle, inconveniente que no dudamos sabrá salvar la pericia de nuestras autoridades.

También se trabaja activamente en el relleno del paseo de las Escuelas.

Hay que tener en cuenta la rápida ejecución del plano de reformas de esta localidad, reconociendo los sacrificios que ello supone por los varios miles de pesetas invertidas.

—Corren rumores de que en breve se procederá a la edificación de las escuelas, en proyecto también.

—Ha sido presentada y rechazada la dimisión en su cargo de teniente de alcalde, del distinguido comerciante de esta plaza don Javier Roig.

—Las obras de reconstrucción de la acequia del «Molí Nou» han sido terminadas.

—Después de un mes de voluntaria suspensión continúa la publicación del periódico local «La Guspira».—Corresponsal.

SOLSONA

Conducido por la guardia civil del puesto de esta cabecera, el pasado jueves salió de la prisión preventiva de este partido para la provincia de Lérida, el gitano recluto Aafael Manzano Castos (a) el Meme, procesado por homicidio y lesiones causadas a otros gitanos en una refriega habida entre ellos tiempo atrás en las cercanías de Basella. Parece que en breve se celebrará el juicio oral de la causa que se sigue contra el expresado gitano, en la Audiencia provincial de Lérida.

—Los peatones y carteros rurales de ésta, obsequiaron al administrador de Correos don Juan Rodríguez Fernández-Barrena, con un lunch de despedida por haber sido destinado a la administración principal de Correos de Barcelona, a petición propia. En medio de gran animación y camaradería de los numerosos concurrentes, celebróse este simpático acto en los salones del Ateneo de Solsona. Abundaron en elogios los expresados empleados por la rectitud y trato amable que recibieron siempre de su jefe señor Rodríguez.

A esta fiesta fué también invitado el nuevo administrador de Correos de esta ciudad don Florencio Codina.

—Asistidos todos los con los auxilios de la religión, han fallecido en esta población las personas siguientes:

Doña Josefa Vilana Serra, de 31 años de edad, emparentada con nuestro buen amigo don Mario Corominas Reig.

Don Pedro Sellés Riera, de 79 años de edad, natural de Sallent, padre político del comerciante don Antonio Viladrich Castells.

Don Antonio Marbá Golorons, de 44 años de edad.

El niño Pedro Mosella Pellicer, de nueve meses de edad, hijo del contratista de obras don Luis Mosella Isanta.

Don Francisco Fornells Jané, de 80 años de edad.

Reciban las atribuladas familias de los mencionados difuntos el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

—Se celebró con regular animación la llamada feria del primer lunes de Cuaresma, abundando no obstante, el ganado mular y bovino.

—Don Mariano García Llanos, alférez de la guardia civil, jefe de esta línea de Solsona, ha sido trasladado para ocupar igual cargo en la de Berga. A pesar del escaso tiempo que llevaba en Solsona, se había conquistado muchas simpatías.

—Ha mejorado el tiempo de tal manera que disfrutamos de unos días de sol primaveral.—Seubasembrada.

RIPOLLET

Ha causado penosa impresión en esta villa, donde tantas y distinguidas amistades contaba, la muerte del bondadoso caballero don Juan Gassó Vidal, impresión que se evidenció en el acto del entierro, al que asistieron buen contingente de vecinos de ésta, con objeto de rendir postrer tributo al benemérito ciudadano. Acompañamos a su distinguida familia en el justo dolor que les embarga, deseándoles cristiana resignación para sobrellevar tan triste desgracia.

—Por real orden del ministerio de Instrucción pública ha sido concedida a la escuela graduada de niños de esta villa, una máquina de escribir.

—Llama poderosamente la atención del vecindario el ejemplar borrego «xai», que el industrial de ésta don Antonio Sánchez Luján tiene expuesto en su establecimiento, el cual cuenta tan solo dos años escasos de edad, calculándose que neio pesará de 60 a 65 kilos. Se tiene el propósito de sacrificarlo el lunes y tenerlo expuesto en cana y el miércoles llevarlo a la ermita de San Medín, para los romeros que quieran probar su carne.—C.

SAN FELIU DE LLOBREGAT

Se están haciendo gestiones para la constitución de una Juventud Democrática en esta ciudad, que se propone intervenir activamente en la política general del país y especialmente en la local.

—Para luchar en las próximas elecciones municipales, se asegura que los elementos izquierdistas se proponen formar un bloque para hacer frente a las derechas, que también se dice se unirán.

—El Centre Republicà Federal ha abierto una suscripción a favor de las familias de las víctimas de los sucesos de Jaca. Con idéntico fin, hace ya días que una comisión independiente, presidida por José Torras, está recaudando también fondos entre los sanfeliuenses.

—Nuestra ciudad ha sabido hinrar la memoria del notable primer actor de teatro don Miguel Rojas, director de la «Escuela de Declamación», llenando de un público selecto el salón de la Unión Coral, donde se celebró el festival a beneficio de la viuda del malogrado artista.

Se representó el emocionante drama «L'Alcalde de Stilmonte», de la que hizo una genial creación el actor Jaime Borrás, secundado por las actrices Berta Cambra y Emilia Matas, los actores Enrique Guitart, Andrés Guixó, los aficionados de la «Escuela Rojas» don Francisco

Tuset, Juan Ollins, Felipe Roldós, José Rovira y Juan García y el niño Miguel Fontanet.

A continuación tuvo efecto un escogido concierto a cargo de la tiple Josefina Martínez, los tenores Miguel Artelli y Mario Marco, el barítono José Moreno y el bajo cantante Patricio Beltrán, acompañados al piano por el maestro concertador Juan Barceló.

Como fin de fiesta se puso en escena «Als peus de vosté», siendo sus intérpretes la señorita sanfeliuense Balbina Parés y los elementos de la «Escuela Rojas» Rafael Mayol, Ramón Sans, Casimiro Riera y Miguel Estapé.

Tanto don Jaime Orrás como los demás artistas y la festejada orquestina «The Boys Fiv's», dirigida por el joven Udina, actuaron todos desinteresadamente en atención al fin benéfico.

Un aplauso a la «Escuela de Declamación Miguel Rojas» por el éxito del festival.

—Esta tarde tendrá efecto en el Casino Sanfeliuense una extraordinaria función teatral a cargo de la sección teatral de la «Asociación Amics de l'art i de les lletres», que dirige el actor sanfeliuense don Lorenzo Sans.—Ossó.

SANTA COLOMA DE GRAMANET

Hemos recibido de la Alcaldía la nota de los ingresos y pagos efectuados por nuestro municipio durante el mes de diciembre último, cuyo resumen da los siguientes resultados: Ingresos, 90.525'40 pesetas. Pagos, 43.496'24 pesetas, siendo la existencia de 43.496'24 pesetas, teniendo además en concepto de depósitos 3.882'35 pesetas, lo que equivale a una existencia en 1.º de enero del año actual de 50.911'51 pesetas.

—Interesada esta corporación en el problema «rebaja precio billete autobuses» del trayecto Santa Coloma-Barcelona cuando la iniciativa de las Sociedad de Propietarios del Arrabal de la localidad y habiendo contribuido como otros tantos presidentes a las asambleas convocadas al efecto, expuso en la última de aquellas, la conveniencia de poder dar una variación o cambio de trayecto a la entrada de nuestro término municipal por la parte de San Adrián, lugar próximo al bar-restaurante «El Molinet», de cuyo punto y en dirección al convecino pueblo, podría establecerse una línea directa y por lo tanto más corta que la que se emplea hoy, proyecto que iniciamos hace más de dos años y que pudimos hacer público en estas columnas varias veces.

Estudiada la variante de trayecto con el debido celo por parte de la Compañía General de Autobuses de la capital la cual tiene la concesión del trayecto establecido, a pesar de que con ella se conseguiría: la abolición de dos virajes, la urbanización del trozo de vía o calle-carretera que falta construir por parte de nuestro Ayuntamiento y no de Irozo que afecta de San Adrián por hallarse ya construida en buen estado, y siendo ello la resultante de que se ahorrarian por cada viaje 175 metros de recorrido del trayecto de Santa Coloma-San Adrián o bien del de Santa Coloma-Barcelona, a pesar de todo lo expuesto, no podrá llevarse a la práctica en estos momentos, y lo que manifestamos así, por diversas circunstancias que omitimos para no dar demasiada extensión a esta nota.

En su virtud, nos interesaría que se implantara por la citada Compañía el «carnet» mensual con el cual los centenares de vecinos que se ven obligados a hacer uso del autobús dos y más veces al día, lo adquirirían, pues dicho está, que a las 90 pesetas que cuesta el carnet trimestral puesto en circulación, un crecidísimo número de pasajeros (por no decir la casi totalidad de aquéllos) no pueden disponer fácilmente de la predicha cantidad para destinarla a la compra del carnet trimestral, en cambio les sería como es natural, mucho más fácil, desprenderse de 30 pesetas para el carnet mensual si llega a implantarse.

Propuesto lo indicado al gerente don Alfredo Arruca, en su despacho en la capital, nos manifestó, sería estudiada con el cariño que merece dicha proposición.—C.

RIPOLL

Organizado por la Sección de Ajedrez de la Academia Católica se ha celebrado un torneo local entre jugadores de primera y segunda categoría, disputándose los primeros una artística copa regalo del Ayuntamiento. Ha resultado vencedor el señor Martínez García con 10 1/2 puntos de doce posibles, siguiéndole los señores Palau con 7 1/2, Moreno y Torrents empatados a 6 1/2, Casadesús con 5 y Codina con 3 y 2, respectivamente. Entre los jugadores de segunda categoría quedó vencedor el señor Passola, siguiéndole por su orden los señores Munell, Soler, Vilá y Piella.

—Por la Sección de Cultura de la Cooperativa Ferroviaria se están llevando a cabo los trabajos de organización de una «rondalla» estilizada aragonesa. A juzgar por el ambiente prometedor es considerable el número de participantes. Desamósosle feliz éxito.

—En diversos centros y cafés han sido abiertas suscripciones para las familias de los capitanes Galán y García Hernández, víctimas de los sucesos de Jaca. J. Valentí.

VICH

Ha visitado al alcalde don Ramón Calderó, un grupo de obreros en paro forzoso, para exponerle su situación y la de otros compañeros que se encuentran en igual caso.

Parece que el señor Calderó les manifestó que cuanto se encontrasen en angustiosa situación, se personasen en la alcaldía donde se procuraría aliviarles en lo posible su situación y procuraría al mismo tiempo interesar el comienzo de trabajos públicos para ocupar el mayor número de dichos obreros.

—Para el domingo próximo, día 8 de marzo el Centro excursionista de Vich proyecta una excursión al Santuario de Nuestra Señora de Nuria, habiendo las compañías constructoras del ferrocarril que desde Ribas sube al valle de Nuria concedido a dicho Centro la distinción de ser la primera entidad que en colectividad inaugure dicho ferrocarril.

Para la excursión pueden inscribirse todos los vichenses, aunque no sean socios del Centro.

—La Cámara Agrícola Ausetana se ha dirigido al ministro de Hacienda, protestando de la imposición de los arbitrios extraordinarios destinados a liquidar el déficit de la última Exposición internacional y solicitando que sea el Estado el que contribuya a liquidar aquel déficit.

—El jueves en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen celebróse el oficio del aniversario en sufragio del malogrado joven don Luciano Pujols, fallecido el 26 de febrero de 1930, en circunstancias que jamás olvidaremos los vichenses.

La iglesia se hallaba totalmente llena de público, estando detrás del duelo de familia, el Ayuntamiento.

Renovamos a la madre y demás familia del difunto nuestro sentido pésame.

—A la edad de 81 años ha fallecido doña Antonia Calonge Vilardell, madre del beneficiario de esta catedral doctor J. Quintana, a quien transmitimos sentido pésame.—Riera.

OLOT

La denuncia presentada por el concejal don Matías Castañer al delegado de Hacienda de la provincia, contra el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, de esa ciudad, en la sesión celebrada el día 7 del corriente mes de febrero, relativo a una transferencia de crédito del presupuesto ordinario cuya vigencia terminó en 31 de diciembre del año 1930, ha sido resuelta en el sentido de declarar ilegal el mencionado acuerdo, de conformidad a lo interesado por el concejal denunciante.

—Las distinguidas alumnas del colegio de Religiosas del Inmaculado Corazón de María de Olot, señoritas María de la Asunción Sacrest Deu y Joaquina Agustí Reixach, han obtenido, después de brillantes ejercicios y con la nota de sobresalientes, el título de périto mercantil, en la Escuela de Altos Estudios Mercantiles de Barcelona, Honor bien merecido y que pone de relieve la alta labor que desarrolla un colegio, cuyas orientaciones pedagógicas le colocan a la altura de los centros de mayor cultura, gracias a la dirección acertada y competente del profesorado de que dispone.

—Ha sido nombrado presidente de la entidad Asociación Nocturna, don Santiago Ribas Escals.

—Siguen convalenciendo de las heridas que se produjeron en el accidente de automóvil, de que oportunamente dimos cuenta, el párroco arcipreste de la iglesia de San Esteban, de esta ciudad, reverendo don Pedro Masnou, y su señora madre.

—El reputado médico olotense, don Ramón Mir, ha trasladado su domicilio a Barcelona.—C.

TARRASA

Terminado ya el plano topográfico y geométrico de la ciudad, se está procediendo por el arquitecto municipal don Melchor Vinyals, a la confección del nuevo plano general y de reforma en una zona de cerca de dos kilómetros alrededor de la ciudad. Nos consta que los trabajos se hallan ya muy adelantados y que siguiendo las modernas orientaciones se acrechecharán las sinuosidades del terreno construyéndose espaciosos jardines para la infancia y magníficos campos de deportes, reservándose zonas especiales para las manzanas industriales.

—En la última sesión celebrada por este Ayuntamiento fué aprobado un dictamen relativo al encargo de un proyecto para la captación y conducción de aguas del río Llobregat, al objeto de abastecer de dicho elemento a la ciudad, nombrándose para la ejecución del mismo al ingeniero industrial don Enrique Escriche, abonándole en concepto de honorarios doce mil pesetas.

—El «Casal Popular» de la parroquia de San Pedro ha organizado una tanda de conferencias cuaresmales que tendrán efecto todos los domingos por la mañana, con el siguiente programa: «La penitencia saludable», por don Francisco de P. Badía; «El cant del poble en el templo», por don Miguel Ramón; «Espirit parroquial», por el reverendo don José Guardiá; «La familia cristiana», por el reverendo doctor José Homs y «L'eglésia i la qüestió social», por el reverendo padre José María Casullá. Su anuncio ha despertado gran interés, por lo que auguramos a sus organizadores un franco éxito.

—Organizada por la sección de fotografía del grupo excursionista Montserrat, tendrá efecto hoy una excursión dirigida por el señor Jaime Altmirra, a Santa Perpetua de la Moguda, Palausolitar, Plegamans y Caldas, visitándose la famosa encina de «Can Padró».—Corresponsal.

SAN BAUDILIO DE LLOBREGAT

En el Ateneo Familiar se inauguró satisfactoriamente el nuevo cine sonoro, que a cargo de la misma sociedad vendrá actuando en lo sucesivo.

Con la película «El precio de un beso», pudimos apreciar perfectamente la calidad del aparato de doble proyección, que tienen en dicho local. Dos altavoces, muy ajustados por cierto, nos brindaron una sonoridad perfecta. Una vez más debemos confesar que en esta ocasión el celo de los señores A. Feu, A. Torres Alemany, junto con el resto de entusiastas elementos que componen la junta directiva han conseguido un éxito rotundo, acreditándose en su labor como dirigentes de una sociedad cultural y recreativa.

—En Mora de Ebro ha fallecido doña Manuela Zaragoza, que fué ejemplar maestra de párvulos de esta villa crecidísimo número de años.

Su humilde carácter privó que se le rindiera en vida un acto de homenaje, como le debemos el infinito número de compisepulos que recibimos de tan bondadoso carácter las primeras enseñanzas.

—Hoy domingo en el Ateneo Samboyano tendrá efecto reunión de socios para solucionar la crisis de la junta, que el fracasado intento de arrendamiento ocasionó.—Corresponsal.

Libros y Revistas

DICCIONARI ENCICLOPEDI DE LA LLENGUA CATALANA.—Fascículos en cuarto mayor, de 160 páginas. Editados por la casa Salvat, Barcelona.

Se ha publicado el fascículo VII con el cual empieza la letra D, sin que desdiga en lo más mínimo de los anteriores, pues la casa editorial sigue prestando a obra tan excelente los mismos cuidados de siempre, así en lo que se refiere al texto como a las ilustraciones, empeñada en realizar con este «Diccionario» una obra de verdadero mérito; seleccionados con esmero los dibujos y fotografías que ilustran sus páginas, todos ellos tienen valor documental. También es de alabar la pulcritud de estampación de los mapas comarcales que enriquecen obra tan singular.

A OJO DE AVION, por «El Caballero del Azul».—Un volumen en cuarto, de 93 páginas, impreso por San Martín y Compañía, Madrid.

En un estilo hecho de frases cortas, con un gesto extraordinario de puntos suspensivos, y con una ilación a las veces arbitraria, nos cuenta el autor de este libro singular la historia de la aviación, a la que nos presenta con el nombre latinizado de «avea águila». Nos dice de su progenie y nos habla de sus triunfos para acabar con una simbólica desaparición de esa águila nueva, el sentido verdadero de la cual no se ve muy claramente en el libro, y hemos de confesar en verdad que no atinamos en la exacta finalidad que se haya propuesto el autor al escribirlo, pues todo queda confuso bajo una verdadera balumba de alegorías, de tal modo que al volver la última página el lector queda bajo la impresión de que no sabe por qué ni para qué ha leído el libro.